



# Ensayo

*Nombre del alumno (a): Diana Gabriela Gómez Gómez*

*Nombre del tema: El Estudio De La Comunidad*

*Parcial: 2do*

*Nombre de la Materia: Desarrollo Comunitario*

*Nombre del profesor: Lic. Psic. Luisa Bethel López Sánchez*

*Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria*

*Cuatrimestre: 5to*

*Pichucalco, Chiapas a 07 de abril de 2025*

## El Estudio De La Comunidad

En este ensayo abordaré tres principales temas, que son de suma importancia para un buen estudio de la comunidad, el objetivo de este presente trabajo es analizar y comprender la importancia de la investigación social dentro de una comunidad para poder desarrollar diversas herramientas y así tratar de encontrar soluciones a las necesidades que tengan como comunidad; de la misma manera conoceremos cuales son los objetivos de realizar una investigación previamente, esto con la finalidad de poder tener mayor conocimiento y encontrar las redes de apoyo para encontrar las posibles soluciones ante las necesidades que se presenten y finalmente conoceremos como es la estructura correcta para el estudio de la comunidad.

La investigación social es una de las principales metodologías que como trabajadores sociales debemos aplicar, ya que está es la que nos permite encontrar la información que necesitamos para poder ejecutar nuestra intervención, esto a su vez nos ayuda a conocer más acerca de las comunidades y de sus necesidades; nosotros los trabajadores sociales realizamos la investigación a través de visitas domiciliarias, es decir que nos trasladamos hasta la comunidad en la que vamos a trabajar y por medio de una entrevista ya sea a la población, a los gentes municipales o el/la delegado/a; podemos encontrar la información que nos ayudará a poder analizar la situación o el fenómeno social por el cual esa población se está viendo afectada; cabe resaltar que esta información debe ser verificada y comprobada por medio de la observación directa que es la que como investigadores observamos o de la observación indirecta que es la que otras personas logran observar y así poder saber si la información es correcta y no haya contradicción de lo que se dice con lo que se observa.

La entrevista nos sirve para recopilar los datos sobresalientes sobre algún tema en específico o en este caso la comunidad en general y para ellos debemos preparar con un cuestionario, que contengan preguntas que nos permitan encontrar la información que necesitamos como por ejemplo debemos realizar preguntas acerca de la comunidad, de los pobladores la economía de la comunidad, los servicios con lo que cuenta, entre muchos otros aspectos más, en la cual nos ayude a encontrar la información más útil y así tener en claro por donde vamos a comenzar a trabajar con la población. Una vez realizada la entrevista y haber recopilado los datos sobre algún fenómeno social en la cual la comunidad está siendo afectada; podemos comenzar a realizar nuestra planeación, es decir, el cómo nos vamos a organizar y qué vamos a realizar para que dicha comunidad salga benefactora.

El objetivo de la investigación social es que nos brinda información de primer grado y nos permite conocer la comunidad a trabajar; ya que la finalidad de la investigación es poder descubrir cuales son los fenomenos sociales que estan afectando a la población en caso de que aún no se tenga noción de lo que esta efectando; sin embargo si ya se conoce la situación por la que estan pasando como comunidad, la investigación nos ayuda a descubrir de donde nace este fenómeno y así saber por donde empazaremos a trabajar y buscar la colaboración tanto de las diversas intituciones gubernamentales y los diferentes profesionales para poder canalizar la situación y trabajar en conjunto para encontrar la solución de los problemas. Cuando ya se tiene la información completa, verificada y comprobable; comenzaremos a realizar nuestra planeación, es decir, buscaremos a las diversas instituciones y profesionales para trabajar de la mano y poder obtener las soluciones que mejoraran la calidad de vida de la comunidad en su totalidad, aquí es donde nos repartimos diversos puntos con el fin de encontrar mejoras y buenos resultados.

Después de tener nuestra planificación, debemos ejecutar nuestro desarrollo, es decir, gestionar o llevar el apoyo según sea la necesidad de la población; en este punto, se lleva acabo lo que ya se había planificado para beneficio de la población, al entregar o haber gestionado el apoyo, debemos realizar otra visita y llevar respuestas a las soluciones de las necesidades y estar presente en el momento de la entrega del apoyo, es decir si a la comunidad le falta una buena infrestructura escolar, servicio de atención médica, entre otros, debemos gestionar ante el gobierno para que esa comunidad sea tomada en cuenta. Finalmente debemos evaluar si el apoyo que se gestiono esta dando resultados positivos a la comunidad, en caso de que no este dando los resultados correctos, debemos analizar el motivo por el cual, no esta dando los resultados esperados y volver a retomar el proceso y el caso.

En conclusión el estudio de una comunidad para mí; es el proceso por el cual nos ayuda a encontrar la información indispensable para nuestra ejecución para el beneficio de la población, es decir, que la investigación es la pieza clave para la intervención de los fenómenos por lo cual una comunidad esta viviendo y es de suma importancia realizar las investigaciones, ya que con ella conocemos un poco más de la historia de esa comunidad, de los pobladores, de los beneficios que obtienen por parte de gobierno y las necesidades que aun no han sido abastecidas para beneficio de la población en su totalidad.

## Bibliografía

UDS. (2025). UNIDAD II EL ESTUDIO DE LA COMUNIDAD. En UDS, *ANTOLOGIA DESARROLLO COMUNITARIO* (págs. 38-48). COMITÁN DE DOMÍNGUEZ .